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FECHA: MARZO 14 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Venganza a tiros: muere 1” 

 
“Corrupción, mal dentro de PGJEH” 

 “Secuestro, a la baja en Hidalgo: Olvera” 

 “Secuestros van a la baja: FOR” 

 
“Ratifica el Congreso a Straffon en PGJEH” 

 
“Freno a “adelantados” 

 
“Calma pide Crespo a “suspirantes” priístas” 

 
“CRECE UAEH CON CALIDAD” 

 
“Resultados y luego aspiraciones: PRI” 

 
“Dañada, toda la Línea 12: Ortega” 

 
“Aumenta 10 veces fondos de moches” 

 
“Ebrard tiró 119 mdp en certificar Línea 12; la alerta final vino del Metro de 

Bruselas” 

 “ASF: boquete de $7 mil millones en la Línea 12 de Metro” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Reloj-Continúa el Ciclo “Sociedad y Desarrollo”: Con el objetivo de incentivar la inclusión equitativa de mujeres y 
hombres en la vida democrática del estado, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) continúa con el Ciclo "Sociedad y 

Desarrollo". Este miércoles tocó el turno en la Universidad Politécnica de Pachuca, donde las consejeras integrantes de la 
Comisión de Equidad de Género y Cultura Democrática, llevaron a cabo los "Diálogos Pro-Equidad". Isabel Sepúlveda Montaño 

y Arminda Frías Austria ante más de 300 estudiantes y académicos de la UPP apelaron a la sensibilización y análisis sobre la 
equidad de género. En el uso de la voz el consejero presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, expresó que el órgano a 

su cargo continuará trabajando para contribuir a la sensibilización, difusión y análisis de estos temas, que deriven en el 

fortalecimiento una sociedad con perspectiva de género; asimismo, agregó que el mejor resultado de la actividad celebrada, 
serán las actitudes y acciones que asuman los jóvenes: "A quienes amablemente nos acompañan hoy, en especial alumnas y 

alumnos, los invito a adueñarse del conocimiento y las ideas expresados en este ejercicio, porque el mejor fruto serán los 
valores y las prácticas que ustedes asuman día a día para construir una sociedad más equitativa, más igualitaria y de mayor 

desarrollo para mujeres y hombres." Al final del evento se realizó la entrega de reconocimientos a las y los ganadores de un 

Concurso de Carteles al que la UPP convocó en conmemoración del Día Internacional de la Mujer. Las y los jóvenes 
galardonados fueron: Héctor Iván Antúnez Giles (primer lugar); Mariana Tapia Ortiz, María Fernanda Vargas Manzo y Alan 

Luqueño Lira (segundo); y Anyli Flores Isidro Elías (tercero).  (Verónica Ángeles, página 03) 

  

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/03/14/948641
http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/03/14/948641
http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/03/14/948641
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Arranca renovación de consejo político priísta: De registrarse una planilla solamente para competir e integrar 
el consejo político estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el proceso de renovación concluiría a finales de 

marzo, señaló José Gonzalo Badillo Ortiz, secretario técnico. Durante el inicio de los trabajos de la Comisión de Procesos 
Internos, el priísta explicó que la convocatoria está publicada en la página web de su partido, y se programa que el 23 de 

marzo se registre la planilla, la cual podría tomar protesta el 29 del mismo mes si no se llega a la jornada electiva, pues existe 

la posibilidad de que se trate de una terna o propuesta única, con propietarios y suplentes. En entrevista, Badillo Ortiz explicó 
que el consejo político estatal estará integrado por 650 militantes, y que son tres los tipos de consejeros. Cabe destacar que 

sólo 320 militantes tendrían que competir, de no ser la planilla única. (Miriam Avilés, página 08) 
Milenio-Renovará PRI a 650 consejeros políticos: (Redacción, página 13) 

Crónica-Demanda Crespo a priistas de Hidalgo regresar al redil: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Sin sanción a suspirantes: Crespo: (Gerardo Neria, página 04) 

El Reloj-“Calma pide Crespo a “suspirantes” priístas”: (Yina Bautista, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Crespo: “NO son TIEMPOS de PROMOVERSE”: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-PRI a suspirantes: “hoy no son los tiempos”: Ricardo Crespo: (Natalia López Pazarán, página 

12A) 
Uno más Uno-Frena líder del PRI a los “adelantados”: (Luis Alberto Reynoso, página 03) 

Síntesis-„Renovación estatal del PRD, aún tiempo‟: Ante la indefinición del IFE, respecto a la aprobación de las 

reformas estatutarias del PRD, en el caso de la renovación de los integrantes de la dirigencia estatal no se encuentra en 
tiempos fatales como sucede en el caso del partido a nivel nacional, aseguró el secretario general de del sol azteca en la 

entidad Marco Antonio Rico Mercado. El líder perredista manifestó que si bien se asegura que ya debe darse inicio a este 
proceso, para que no les ganen los tiempos, la situación puede ser grave, ya en estos momentos el cambio de la dirigencia 

nacional llega a su plazo límite. Sin embargo, expresó el perredista, el cambio no se podrá lograr en marzo, debido a que el 

IFE no daba aún respuesta a su propuesta de cambios a sus estatutos. "En ese sentido y ante la falta de respuesta del IFE o 
ya del INE, no se ha podido iniciar al menos el proceso para el cambio en la dirigencia, por lo que ya se exploran diferentes 

escenarios, entre los que destaca una continuidad en el cargo de quienes están al frente del partido en estos momentos o 
bien que haya un interinato". Aseguró que en el caso de Hidalgo esta indefinición de las instancias electorales aún no afecta, 

debido a que los integrantes de la actual dirigencia culminan su periodo al frente del PRD hasta marzo del siguiente año. 

Argumentó que por lo antes expuesto, los relevos en las dirigencias estatales están en tiempo, para que el IFE o INE defina 
respecto a los cambios estatutarios, para que al interior del Partido de la Revolución Democrática inicien el proceso para la 

renovación de los dirigentes. "Es decir, en estos momentos en Hidalgo no hay una urgencia por fatalidad de plazos o 
temporalidad de la dirigencia, eso significa que aquí en Hidalgo estamos y vamos en tiempo y forma". "Lo que nos detiene a 

nivel nacional es que el IFE no define respecto a la observancia de los estatutos, ya que se encuentra en la transición al 
Instituto Nacional de Elecciones". Por último, Rico Mercado aseguró que ante tal situación, el escenario de su partido debe 

dividirse en dos partes a fin de que la militancia y los seguidores no se confundan. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Moreno Abud pide abordar reforma política: El seguimiento a la reforma político-electoral es uno de los 
grandes temas que hasta el momento siguen pendientes en Hidalgo, aseguró el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, 

Alejandro Moreno Abud, quien añadió que no hay nada para retrasar los cambios que necesita la entidad al respecto. El líder 

del albiazul señaló que de manera independiente y por medio de los integrantes de la fracción parlamentaria de su partido, se 
han manifestado en diferentes ocasiones para que el tema sea abordado en los foros. Sin embargo, mencionó que hasta el 

momento no se ha dado avance alguno, ya que a la fecha solamente se ha dado la aprobación de la reforma política ante el 
constituyente. "En el PAN consideramos que ya no hay motivos para que se aplace por más tiempo la reforma político-

electoral de Hidalgo, debido a que ya se avanzó con la aprobación de la reforma política en el país, por lo que en el estado se 

debe trabajar sobre el tema y las propuestas que hemos presentado todos los partidos políticos". Moreno Abud añadió que la 
finalidad de que en el estado sea abordado el tema, es que sean analizados todos los aspectos y cambios propuestos por los 

líderes de los institutos políticos en la mesa de diálogo con el gobierno. Además afirmó que se debe trabajar para dar mayor 
certeza a la población respecto a la legalidad de su voto en los comicios de los dos años siguientes. "Creemos que ya 

debemos avanzar en este tema, para que llegado el momento podamos todos los actores políticos, pero principalmente las 
instancias encargadas de organizar los comicios, garantizar a los votantes que su sufragio realmente es determinante desde 

las urnas para los cambios que necesita el país y eso se dé desde los procesos que tenemos ya muy cercanos". Alejandro 

Moreno precisó que además de insistir en diferentes foros sobre el tema, con el apoyo de sus legisladores locales, buscarán 
que sea abordado a la brevedad posible. Además, afirmó que los diputados panistas ya trabajan en la agenda a seguir en el 

segundo periodo de sesiones de la 62 Legislatura local. (Jaime Arenalde, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-El secuestro en Hidalgo va a la baja: Olvera Ruiz: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz aseguró que 

Hidalgo es una de las entidades del país que está a la baja en materia de secuestro. ―Estamos a la baja, este año hemos 
tenido menos proporcionalmente a lo que fue el año pasado, el 2013 tuvimos menos que el 2012; ha habido tres eventos en 

lo que va del año, ya se han prácticamente resulto todos, hoy no tenemos ninguno en curso‖. Indicó que aunque no es un 

delito que impacte severamente en la entidad, su administración está atenta al tema y que los casos que se han presentado 
en el estado ―por lo regular son personas que no son de la entidad, a quienes hemos logrado detener así lo acreditan, la 

mayor parte no  son hidalguenses, una gran frontera con la zona metropolitana es lo que nos origina esta incidencia‖. Tras la 
reunión entre el gabinete de Seguridad del gobierno federal y los estados del centro del país, en donde estuvo presente 

Hidalgo, el mandatario estatal informó que trataron el tema del secuestro. ―Aquí la estrategia fue revisar el tema para hacer 

más integral el combate al secuestro que es un delito que en la zona centro ha estado creciendo, en los estados que 
conformamos la zona centro‖. Mencionó que en la reunión se dieron los lineamientos para mejorar el desempeño de cada una 

de las unidades antisecuestros de los estados. ―Hay un poco de todo, desde mejorar el personal, aumentar el número de 
elementos, los otros detalles ya son estrategias que tenemos que revisar y que las debemos de mantener en la reserva para 

poder eficientar  el desempeño de estas unidades‖. Agregó que la idea es homologar las unidades antisecuestro de los 
estados con las disposiciones de la administración federal a través de un trabajo coordinado. Por otra parte, tras la 

determinación de la Suprema Corte de Justicia de Nación (SCJN) de que aquellos policías que no aprueben los exámenes de 

control y confianza sean despedidos, informó que su administración realizará una solicitud de reevaluación para poder realizar 
un análisis de manera objetiva. ―Porque está claro que la medición que se hacía era el mismo examen para todos, lo mismo 

para un alto mando que para un policía crucero entonces no podía ser la misma forma de medir a todos la que nos diera una 
evaluación correcta‖. Comentó que su gobierno esperará que se determinen los nuevos criterios para la evaluación de 

segundos niveles de uniformados. ―La orden ha sido que los altos y medios mandos deben de pasar el examen de control de 

confianza y si no tienen que ser despedidos, pero para el resto de los elementos tendrá que ser un examen diferenciado y 
estamos en espera de que el Sistema de Seguridad Pública lo determine y lo defina‖, explicó. Finalmente, añadió que el 99 

por ciento de mandos de la policía en Hidalgo han sido evaluados a excepción del nuevo director general de los Centros de 
Readaptación Social, pues va llegando al cargo.  (Alejandro Reyes, página 07) 

Plaza Juárez-Secuestros van a la baja: FOR: (Natalia López Pazarán, página 03A) 

Milenio-Invirtió la UAEH 161 mdp en obras en 2013: El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 

(UAEH), Humberto Veras Godoy, señaló que en el 2013 se ejercieron 161 millones 166 mil 476 pesos en las obras de 
infraestructura de la máxima casa de estudios entre recursos federales, estatales y de la Universidad. Acompañado del 

gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, Veras Godoy recorrió la Plaza Pabellón Universitario de la Ciudad del 

Conocimiento, la cual beneficiará a 20 mil estudiantes y académicos. En esta Plaza se tienen 21 espacios de servicios y 
productos  como tienda de ropa, mueblería, banco, restaurante, tecnología, videojuegos, tienda de autoservicio, papelería, 

librería, cafetería y un área de enfermería. El rector informó que en el Instituto de Ciencias Económico Administrativas (ICEA), 
se invirtieron 47 millones 152 mil 218 pesos; en la Preparatoria número 4, cuatro millones 677 mil 276 pesos; Plaza Pabellón 

Universitario, 35 millones 263 mil 240 pesos; el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (ICSHu), dos millones 133 mil 

974 pesos; y Club Universitario Real del Monte en su segunda etapa, 18 millones 580 mil 577 pesos; ampliación de la 
guardería universitaria, 15 millones de pesos. ―Estas instalaciones no sólo representan un nuevo espacio físico, sino que 

simbolizan el esfuerzo conjunto realizado por el gobierno federal, el gobierno estatal y por la Universidad‖, sostuvo Veras. 
Afirmó que contar con mejores espacios académicos es invertir ―certeramente, sabedores de que a la postre los resultados 

serán contundentes‖ y que la UAEH busca que los estudiantes alcancen una formación de calidad y excelencia La Plaza 

Pabellón Universitario es un espacio multifuncional que ofrece productos y servicios a la comunidad universitaria que 
contribuye al desarrollo social, cultural y emprendedor. De acuerdo con las autoridades universitarias, es moderno, seguro y 

confiable, con una superficie de construcción de 4 mil metros cuadrados. Con esta Plaza, ubicada en la Ciudad del 
Conocimiento, se beneficia a 20 mil personas, entre alumnos y académicos de la UAEH universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo. Aquí se encuentran instaladas 26 empresas, que las cuales concursaron y fueron seleccionadas en base al criterio de 
responsabilidad en donde los estudiantes pueden hacer prácticas y su servicio. Por su parte, el gobernador, tras el recorrido 

en las obras de la Universidad, afirmó que se cuenta con una ―excelente‖ infraestructura. ―Hay una buena inversión, un 

excelente manejo en los recursos públicos y eso nos da satisfacción y nos hace acrecentar el compromiso de seguir apoyando 
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y de seguir fortaleciendo a nuestra máxima casa de estudios‖, dijo. Subrayó que las inversiones realizadas en la UAEH no sólo 

mejoran su infraestructura sino los servicios que ofrece. De acuerdo con el mandatario estatal, para su administración es 

básico como proyecto de desarrollo para Hidalgo la educación, ―es el pilar del desarrollo‖. Comentó que muchos de los 
estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo vienen de las distintas regiones. ―No en todos lados hay las 

mismas oportunidades, dónde trabajar, empresas, no en todos lados tenemos las mismas posibilidades de desarrollo, hay 
comunidades todavía sumidas en una gran marginación y en un gran atraso, la única alternativa para generar un buen 

desarrollo es la educación, porque esa actividad es la que le da a todos las mismas oportunidades‖, refirió. Olvera Ruiz 

refrendó su compromiso por respetar la autonomía universitaria además de continuar brindando su apoyo a la máxima casa 
de estudios en lo que resta de su administración. El recorrido de obras entre el gobernador del estado y el rector, se realizó 

previo al tercer informe de Humberto Veras al frente de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo.  (Alejandro Reyes, 
página 06) 

Criterio-Inauguran Olvera y Veras obras por más de 100 mdp: (Ignacio García, página 07) 
El Sol de Hidalgo-Obras del gobernador Olvera para universitarios: (Redacción, página 09A) 

Milenio-El 42% de las mujeres ha sufrido violencia: Inegi: En Hidalgo, 42.1 por ciento de las mujeres mayores de 15 
años han sufrido alguna vez en su vida un tipo de violencia, lo que ubica a la entidad en el lugar 20 a nivel nacional, reveló el 

estudio ―Panorama de la violencia contra las mujeres en Hidalgo‖, realizado por el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía. El coordinador del INEGI en el estado, Mauricio Márquez Corona, dijo que pese a que la entidad está por debajo 
de la media nacional, hay datos preocupantes, pues hay poca denuncia, amenazas a las mujeres que acuden a las 

autoridades y 12 mil personas que han pensado en el suicidio por vivir en un entorno de violencia. ―Esta publicación 
‗Panorama de la violencia contra las mujeres en Hidalgo‘ tiene como propósito responder a la necesidad de información con 

perspectiva de género que todavía se tiene que corregir en el país, y el reto es mayor en el sentido de que la información que 

ya existe se aproveche, se utilice en el diseño y aplicación de políticas públicas‖. Entre los datos más relevantes de este 
estudio está que el 29 por ciento de las mujeres mayores de 15 años que tiene una relación sufrió algún tipo de violencia en 

los últimos 12 meses; en Hidalgo, la edad donde más agresiones se dan contra este sector es entre los 30 y 44 años; 
mientras que las chicas con educación secundaria y media superior. Entre las formas de violencia predomina la física, ya que 

se presenta en uno de cada tres casos, mientras que las instituciones que más reciben denuncias son el DIF estatal y los DIF 
municipales, cuadriplicando a los Ministerios Públicos o policías; 9.6 % no hace denuncias porque reciben amenazas. El 

encargado del INEGI en Hidalgo señaló que otras manifestaciones de la violencia son económicas, como el hecho de que 61 

de cada 100 trabajadoras recibe menor salario que un hombre, pese a realizar la misma labor, el 59 % no asciende por 
condiciones de género y 46 de cada 100 mujeres que trabajan reciben menos prestaciones. ―Los datos estadísticos son 

herramientas que se tienen que usar, para evaluar y para diseñar, y ara construir de manera fundamental igualdad sustantiva 
entre mujeres y hombres, es algo que me parece muy importante‖, dijo Márquez Corona. Aunque se hablan sólo de 

porcentaje, refirió que si se trasladan a números netos se habla de miles de mujeres, como el caso de aquellas que pensaron 

en el suicidio por sufrir violencia constante. ―Es el 10 %, pero eso representa 12 mil personas. Estos datos vienen de un 
estudio levantado en 2011 en el marco de la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones de los Hogares (Endireh), 

peor fue hasta ahora que ya se filtraron para el caso de Hidalgo, esto por medio de un muestre de tres mil casas. Los 
siguientes retos, coincidieron tanto las asistentes a la presentación como Márquez Corona es primero tener datos a nivel 

municipal, abatir las cifras negras (casos de violencia que por diversas razones no salen a la luz) y tener resultados 

vinculantes. El documento completo estará disponible en las oficinas del INEGI en Hidalgo para su consulta gratuita.  
POLÍTICAS PÚBLICAS La secretaria de Desarrollo Social del estado, Geraldina García Gordillo, señaló que tener esta 

información debe de ser la punta de lanza para la aplicación de políticas públicas que en verdad detengan la violencia hacia 
las mujeres. ―Es importante tener los datos duros, pues si no se mueven positivamente los indicadores, quiere decir que algo 

está fallando, por lo que llamó a que las instancias del gobierno hagan alianzas con las organizaciones de sociedad civil y 
poder avanzar en cerrar esa brecha de desigualdad que aún prevalece entre mujeres y hombres‖. García Gordillo señaló que 

este es el tercer estudio sobre la violencia contra la mujer, pero por la metodología diferente en éstas no se puede comparar, 

aunque en general los datos son casi iguales por lo que se debe seguir trabajando desde el gobierno. ―Es fundamental que se 
puedan tener datos que permitan ir cerrando círculos y teniendo mayores herramientas para las definiciones y de esa forma 

podamos saber cuál es la condición particular de las mujeres, pero también vista desde interculturalidad‖, señaló la 
funcionaria.(Alejandro Suárez, página 08) 

El Independiente-Hidalgo, cuarto nacional en violencia física: (Gerardo Neria, página 02) 
Plaza Juárez-Hidalgo, por arriba de la media nacional en cuanto a violencia física a las mujeres: (Alejandra 

Vera Asiain, página 08A) 
Síntesis-Hidalgo es el cuarto lugar en violencia a las mujeres: (Jorge Varas, página 03)  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

5 de 20 

55  

Criterio-Reconoce PGHJH actos corruptos en la institución: Al interior de la Procuraduría General de Justicia de 

Hidalgo (PGJH) subsisten actos de corrupción por agentes de los ministerios públicos, reconoció Alejandro Straffon Ortiz, tras 

ser ratificado y tomar protesta para el periodo 2014-2017, como titular de la dependencia. Straffon Ortiz informó que en los 
últimos tres años, la PGJH ha sancionado, dado de baja y sustituido a por lo menos 50 peritos de distintos ministerios 

públicos del estado, por incurrir en diversas anomalías y denuncias; además se consignaron a tres agentes (dos secretarios y 
un perito) por pedir ―mordidas‖. ―Trabajamos para que la corrupción se reduzca; sabemos que existe y hemos comprobado 

casos donde ha habido extorsión por parte de servidores públicos y estos han sido consignados‖, señaló Straffon. En cuanto 

al monto de las ―mordidas‖ que pidieron los tres exservidores públicos, el procurador señaló que fueron mínimas las dádivas 
que solicitaron pero ―aunque sea un peso el que quieran quitarle al ciudadano, tomaremos cartas en el asunto‖, agregó el 

procurador. El resto de los peritos que han incurrido en faltas han recibido amonestaciones, suspensiones y, en el mayor de 
los casos, se les ha dado de baja y se les sustituyó debido al mal servicio o maltrato hacia la población, pues, señaló 

Alejandro Straffon, ellos deben ser los primeros en ser sensibles ante las demandas de la sociedad. El titular de la 
dependencia dijo que para erradicar la corrupción, dentro de su próximo periodo, redoblará esfuerzos para que la Visitaduría 

de la PGJH no sólo realice operativos sorpresa a las agencias de los ministerios públicos en la entidad, sino que también 

exista consciencia de parte de los servidores de justicia. Straffon Ortiz dejó claro que si la población lo demanda y la situación 
lo amerita, en cualquier momento habrá rotaciones, ascensos o bajas de los servidores públicos de la PGJH. Por otra parte, el 

siguiente mes iniciará la modernización del sistema de justicia, pues se digitalizarán miles de averiguaciones previas; para tal 
acción se contó con una inversión autorizada de 20 millones de pesos, lo que permitirá acortar los tiempos de las 

investigaciones y así brindar un mejor servicio a la población. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Milenio-Admite Alejandro Straffon Ortiz corrupción en la Procuraduría: (Alejandro Reyes, página 26) 
El Reloj-Por actos de corrupción fueron destituidos 50 peritos: Straffon: (Verónica Ángeles, página 05) 

Plaza Juárez-Acaban con la corrupción, reto de la Procuraduría: Alejandro Straffon: (Oscar Raúl Pérez, página 
03A) 

Crónica-Avala Congreso ratificación de Straffon Ortiz en PGJEH: Ratificó el Congreso local a Alejandro Straffon Ortiz 

como titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) para el periodo 2014-2017; el pleno aprobó 
el dictamen de forma unánime. Hace días el titular del Ejecutivo, Francisco Olvera, envió al Congreso el oficio para ratificar a 

Straffon Ortiz por tres años más al frente de la dependencia.  Según el artículo 32 del Reglamento de la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo del Estado, corresponde a las comisiones analizar y dictaminar sobre el nombramiento, licencia o renuncia 

de magistrados de Tribunales Superior de Justicia, Fiscal Administrativo y Electoral; del procurador general y subprocurador 

de Asuntos Electorales. Luego de la lectura del dictamen emitido por la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, el 
diputado de Nueva Alianza, Dolores López Guzmán, reconoció la experiencia de Straffon al interior de la instancia, además de 

los resultados obtenidos. Por su parte, el legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luciano Cornejo 
consideró que las evaluaciones del hoy procurador fueron alentadoras para el sistema jurídico estatal, pero reiteró que es 

necesaria mayor certeza para delitos como los ocurridos el año pasado en la imprenta Bernal o la presencia de corrupción al 

interior de Ministerios Públicos. Los legisladores del Revolucionario Institucional (PRI), Leonardo Pérez Calva y Mabel Gutiérrez 
mencionaron los programas que impulsó el titular de la PGJEH como la Alerta Amber, detenciones de bandas delictivas y la 

efectividad mayor al 80 por ciento en justicia alternativa. Luego de rendir protesta, Straffon Ortiz reconoció que persisten 
actos de corrupción al interior de la instancia, informó que en los últimos tres años detectaron a más de 50 trabajadores de la 

PGJEH que supuestamente cometieron estas violaciones, de los cuales tres fueron consignados. ―Trabajamos para que la 
corrupción se reduzca a su mínima expresión, hemos confirmado casos de extorsión por parte de servidores públicos, tres 

han sido consignados y el resto fueron dados de baja, amonestados, sustituidos o suspendidos‖. Agregó que seguirán las 

adecuaciones del nuevo modelo de justicia para la entidad, de igual forma confirmó que la obra del Instituto de Formación 
Profesional sólo requiere un 5 por ciento para su conclusión.  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Straffon, TRES años MÁS: (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Straffon seguirá frente a PGJEH por 3 años más: (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Ratifica Congreso al procurador Straffon: (Joel Sánchez, página 03) 

El Independiente-Indefinición territorial no detendrá Ciudad del Conocimiento: Olvera: En medio de la 

incertidumbre jurídica sobre los terrenos de la Ciudad del Conocimiento, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) se alista para 

invertir 300 millones de pesos en la construcción de sus unidades educativas. Y es que hasta el momento la alcaldía de San 
Agustín Tlaxiaca no responde la invitación de la presidencia municipal de Pachuca para iniciar mesa de diálogo y aclarar los 

límites territoriales donde se asienta el complejo académico. Ante la indefinición jurisdiccional, el gobernador Francisco Olvera 
descartó que el proyecto esté en riesgo así como la llegada del IPN a la entidad. ―Un día se tiene que aclarar y donde queden 

ahí se tienen que dar los servicios. ―Ahorita únicamente el politécnico espera que les firmamos las escrituras, es trámite 
administrativo para iniciar la construcción de sus unidades. Este año la institución invertirá 300 millones de pesos.‖ 
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Adicionalmente el estado aportará 200 millones para complementar infraestructura, además el gobierno federal empleará 

otros 80 millones para el centro de innovación de la industria textil-vestido. Olvera aseguró que este año quedará consolidada 

la Ciudad del Conocimiento, mediante la cual buscan convertir a Pachuca como nuevo polo de desarrollo a partir de la 
generación de cultura. El complejo académico, cultural y de investigación se localiza en Tlapacoya, en los límites de Pachuca y 

San Agustín Tlaxiaca. Sin embargo ambos ayuntamientos no acuerdan dicha delimitación, el tema impactaría directamente en 
el otorgamiento y pago de servicios. Este es el tercer megaproyecto de las dos últimas administraciones estatales que se 

mantiene en el limbo legal por la delimitación territorial de municipios. Los otros dos son entre Tlaxcoapan y Atitalaquia que 

comparten tierras de la refinería Bicentenario, mientras que Tepeji y Atotonilco de Tula recientemente dirimieron la disputa 
por terrenos del Puerto Seco. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Cuestionan PAN y PRD uso electoral de programa alimentario: Para los partidos Acción Nacional 
(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) es difícil quitarle el matiz electoral que poseen las despensas que entrega 

gobierno del estado tras la experiencia de procesos electorales pasados, señalaron. Legisladores panistas y perredistas vieron 

con suspicacia el anuncio de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) sobre nuevas reglas de operación para el Programa 
beneficio alimentario (Probea). Juan Robles Acosta, coordinador de los diputados panistas, alertó sobre estas modificaciones 

en vísperas de las elecciones de diputados federales, a celebrarse el próximo año. También cuestionó la inclusión de 
municipios urbanos como Pachuca, Tula y Tulancingo a la Cruzada nacional contra el hambre. ―Coincidentemente en lugares 

donde las votaciones son cerradas extienden este programa federal. ―Estaremos atentos al padrón único de beneficiarios para 

constatar que la ayuda llegue a quien realmente la necesita y no por militar en determinado partido político.‖ Celestino 
Ábrego Escalante, coordinador de la fracción parlamentaria del sol azteca, apuntó que la pobreza en Hidalgo continuará hasta 

que autoridades realmente pongan en marcha políticas que recompongan tejido social. La próxima semana, el legislador 
presentará en tribuna del Congreso de Hidalgo iniciativa de procuraduría social para que cualquier ciudadano interponga 

queja por el indebido uso de esquemas gubernamentales. ―Todo proceso electoral ha sido señalado de compra de votos y 
desvío de recursos, lo complicado es probarlo‖, dijo. En comicios anteriores en Hidalgo, partidos de oposición acusaron el uso 

del programa alimentario a favor de candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) e incluso retuvieron 

cargamentos de despensas. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Sopesa PRD función de procurador: Para el diputado del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), Luciano Cornejo, la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) quedó a deber en el caso de la imprenta 

Bernal. Tras votar a favor de la ratificación de Alejandro Straffon Ortiz al frente de la dependencia, el sol azteca emitió 
postura ante el desempeño del funcionario público durante los últimos tres años. A propuesta del Poder Ejecutivo el 

procurador fue ratificado por periodo igual y ayer diputados locales lo aprobaron y tomaron protesta. Luciano Cornejo, 
integrante de la comisión de justicia que avaló la propuesta, expuso que la subprocuraduría de asuntos electorales, área 

adscrita a la PGJEH, dejó impune la elaboración de propaganda negra contra candidatos de oposición. Partidos políticos 
pidieron castigar a los responsables de los panfletos, pero la subprocuraduría argumentó que la elaboración  de propaganda 

no está tipificada en el código penal. De acuerdo con la dependencia, al no ser repartida días antes de los comicios de 

diputados locales del año pasado, no hubo delito y la queja fue archivada recientemente luego de agotar investigación que 
duró meses. El legislador perredista también aseguró que una tarea pendiente de la PGJEH es "remediar rezago en 

averiguaciones previas, así como mayor capacitación de ministerios públicos". Además, "somos el único esta-do del país 
donde la procuraduría no lleva a cabo la investigación, ya que actualmente esa mira recae en la Secretaría de Seguridad 

Pública, lo cual debe ser modificado desde el Congreso local". (Víctor Valera, página 05) 

El independiente-Permanecen ayuntamientos “en pañales” respecto a transparencia: Al reconocer que los 
municipios de Hidalgo aún permanecen ―en pañales‖ respecto a rendición de cuentas, el Congreso local pidió a los 84 

ayuntamientos cumplir con la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental. Legisladores exigieron 

publicar nómina mensual de todos los niveles de la administración local. Pidieron en tribuna del Poder Legislativo difundir 
sueldos de los funcionarios a través de copias colocadas en estrados de alcaldías, así como en páginas electrónicas, luego que 

la mayoría evita esta obligación. El objetivo es quitar la imagen de opacidad que impera entre la ciudadanía por las prácticas 
de transparencia de ayuntamientos. ―La Ley de Responsabilidades de los Servidores obliga a los ayuntamientos a rendir 

cuentas sobre el uso de recursos públicos, mientras que los documentos en poder de la administración deben estar a 
disposición de cualquier persona.‖ Por tanto, alcaldías ―deberán preservar sus archivos actualizados y publicarán indicadores 

de gestión y ejercicio de recursos públicos‖. Diputados también pidieron a los municipios de la entidad mostrar clara y 

accesible obligaciones de transparencia para que los ciudadanos ejerzan de manera plena su derecho de acceso a la 
información. (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Exhortarán diputados a que los municipios transparenten nóminas: (Verónica Ángeles, página 07) 

Plaza Juárez-Nuevo exhorto del Legislativo a los alcaldes para que sean transparentes: (Oscar Raúl Pérez 
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Cabrera, página 05A) 

Uno más Uno-Exigen a alcaldes más transparencia: (Redacción, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Camina negociación con el SUTSMP, dice Eleazar: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, aseguró que las negociaciones con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca 

(SUTSMP) para la revisión de sus condiciones de trabajo avanzan y confió en llegar a buen término con el gremio burocrático. 
El edil aseguró que existe voluntad de ambas partes para beneficiar al personal sindicalizado, ―pero que no lastime‖ las 

finanzas locales. ―Seguimos en las negociaciones, creo que están avanzando, hay buena voluntad‖, dijo. No obstante, el edil 

no adelantó las peticiones del SUTSMP en vías de ser aprobadas. ―Todavía no lo puedo anunciar como tal porque aún no se 
ha definido‖. Además, confía en que la revisión contractual del contrato con los trabajadores le permita mejorar su relación 

con el sindicato. ―Sí puedo comentar que hay voluntad de ambas partes y esperemos que llegue a buen término y que 
también sea el inicio de una relación distinta con el sindicato‖. El presidente municipa l aseguró que próximamente se unirá a 

las negociaciones. El SUTSMP buscaba inicialmente 13 por ciento de incremento salarial, pero redujo sus pretensiones a 10 
por ciento. (Emmanuel Rincón, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Reuniones Secretas. Las  reuniones que han sostenido entre el sindicato de docentes y las autoridades de la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo han sido frecuentes desde diciembre pasado y son ellos mismos quienes lo confirman. El 
acuerdo entre sindicato y secretaría se fundó en el hecho de poder dar cauce al proceso de la capacitación que se pretende 

realizar entre gremio y personal de aulas. Así es. Desde diciembre pasado se obtuvo la firma de un convenio entre sindicato y 

secretaría en el que se priorizó la inquietud de los maestros que dudaban de la reforma educativa y sus alcances y cuyos 
detractores, a la fecha, no han logrado convencer al enorme organismo sindical, desde donde, por cierto, las órdenes salen, 

pero no se generan. El hecho de haber cobijado la reforma educativa en las reuniones del sindicato con la secretaría es una 
señal de que se va por la misma línea que todos: en el orden de lo que marque el sindicato a nivel nacional. Como diría aquel 

―faltaba más, faltaba menos‖. Si algo han enseñado a los que se dedican a enseñar es precisamente a obedecer líneas, seguir 

caminos y ―trazar objetivos comunes‖. Guste o no esa es la realidad. Uno de los sindicatos más poderosos del país se 
revuelve en una marejada de conflictos que, dicen, no existen, pero que sí revuelven medio feo por aquí, en los grupos de 

amigos que en lo oscurito no concuerdan con las decisiones, y por allá, en las oficinas de las autoridades del sector a nivel 
estatal y federal. Es cierto, las órdenes del secretario general a nivel nacional son la línea a seguir en los estados y es por eso 

que deben estar unidos ante lo que parece ser el embate de los opositores. Pero esa unidad, evidentemente, tendrá un precio 
a pagar en el corto y mediano plazo, aunque en este punto sólo se puede especular qué. La respuesta no tardará mucho en 

llegar, un año nada más, 2015 y su proceso electoral están a meses de distancia y será entonces cuando, desde lo más 

profundo de las oficinas burocráticas y en la obscuridad de las dirigencias magisteriales –afines y opositoras-, se tendrán que 
poner ceros y acuerdos al alcance. A nadie conviene un oaxacazo dimensionado a nivel nacional; a nadie conviene que ese 

magisterio ―combativo‖ y con increíbles coloraciones y etapas camaleónicas sufra otra transformación; al país no le resultaría 
conveniente, de ninguna manera, que los buenos maestros (que sí hay) sean utilizados como simples escalones de unos 

cuántos para condenar acciones, aprobar acuerdos, alcanzar sillas y sumirse en mullidos y confortables edredones de cinismo, 

conformismo y varios e innumerables ―ismos‖ más. El punto es que la secrecía de sus encuentros y acuerdos ha sido y es uno 
de los principales desestabilizadores de la educación en el país. Esperemos que los protagonistas de esta triste novela se den 

cuenta ya de lo que han hecho en este México de simulaciones e inseguridad… 

 (Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Procuraduría, los retos de Straffon: Sin el menor problema, los diputados locales, a cuyo frente se encuentra Ernesto Gil 

Elorduy, aprobaron la iniciativa del gobernador Francisco Olvera, quien propuso a la legislatura local la ratificación de 

Alejandro Straffon para continuar en el cargo de procurador de Hidalgo. Tanto en comisiones, como en el pleno de la Cámara, 
los diputados votaron a favor y por unanimidad, para que el abogado hidalguense, ex presidente de la Comisión de Derechos 

Humanos del estado, permanezca en la responsabilidad que comenzó a punto del presente sexenio. Entre los retos se 
asoman las condiciones de inseguridad prevalecientes en distintos rincones y en especial, el crecimiento de la violencia, 

factores por los que una gran cantidad de delitos se quedan en la impunidad, debido a que los afectados, por temor a 
represalias deciden no interponer denuncias ante los ministerios públicos; Hidalgo no está exento de ese problema. Amén del 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/16132-procuraduria?-los-retos-de-straffon
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miedo a la delincuencia, la percepción ciudadana mantiene fija la idea de la corrupción prevaleciente en las esferas judiciales, 

pese a las sanciones públicas que han recibido los malos servidores. El estigma de la Policía Ministerial y todos los abusos 

cometidos por los malos elementos, indudablemente marcó a instituciones de justicia como la Procuraduría, aunque esa 
corporación removida del organigrama de la PGJH. Prepotencia, abuso de autoridad, corrupción, incapacidad para el ejercicio 

del cargo, sin dejar de enunciar las extorsiones, son parte de las incesantes quejas ciudadanas contra una policía que con los 
años cambio de nombre pero no de prácticas, y por ello, un amplio segmento de la sociedad sigue asociando a la extinta 

Policía Judicial con los Ministerios Públicos y las procuradurías. Sin embargo, en lo que al flagelo de la corrupción se refiere, 

las decisiones de Straffon sobre el particular han sido puntuales, el cese de peritos durante la gestión del procurador 
ratificado da constancia de ello. El antecedente de haber sido presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo, 

obligó al procurador a ser especialmente cuidadoso sobre el tema y si bien en las oficinas de la CDHEH hay decenas de 
quejas contra servidores públicos, el organismo a cargo de Straffon ha sido objeto de sólo una recomendación, en 

comparación no unicamente contra las corporaciones policiacas, sino incluso, contra instituciones de salud por las anomalías 
en las que han incurrido. Una preocupación creciente de los gobiernos, es que la sociedad sigue perdiendo la confianza en 

muchas de las instituciones, por tanto, la Procuraduría estatal tiene ante sí el reto fortalecer la cultura de la denuncia y 

modificar la percepción respecto al trabajo que realizan los agentes del Ministerio Público. La ratificación de Straffon por 
unanimidad en el Congreso, obliga a la Procuraduría a eficiente su labor, pues si bien hay señales positivas, mientras los 

delitos persistan, nadie podrá darse por satisfecho. 

 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Tuzobus, sus efectos: Circula lo mismo por las redes de mensajes en celulares que en electrónicos o bien a través de las 

redes sociales que en youtube en sólo horas el presidente municipal de Pachuca Eeleazar García Sánchez se volvió tema de 
conversación lo mismo en círculos políticos que en comentarios de café en todos los niveles de la sociedad el tema nada 

menos que las obras del sistema de transporte colectivo de pasajeros Tuzobus que tienen de cabeza el tráfico vehicular 

temporalmente en la capital del estado.  Para ello se utilizó como hace un par de años la parte final de un filme donde se 
narra la etapa final de la segunda guerra mundial en una escena donde le comunican a Adolfo Hitler que Alemania había 

perdido mientras su estado mayor y personas cercanas se mantenían ocultas en un bunker, para lo que se requiere 
imaginación y conocimientos en computación para poder armar y colocar en subtítulos en este caso el enojo del dictador por 

las obras del nuevo sistema de transporte. Ahí se culpa a Eleazar García Sánchez de esas obras y las de conservación del 

Centro Histórico de Pachuca, lo que levantó ámpula y el buen humor de cientos de capitalinos; esta campaña tiene ya varias 
lecturas una que se producto de fuego amigo con el fin de denostar la administración que muchos consideran polémica pero 

el efecto ha sido contrario en el ámbito político porque hay sectores y personajes a quienes les preocupa el hacer del 
presidente municipal y si querían afectarlo sólo consiguieron beneficiarlo. Además de atribuirle al cien por ciento una obra que 

sin la decisión y voluntad del gobernador no se hubiera realizado lo ponen en el ojo del huracán porque no hay duda que 

cuando la obra que de acuerdo al secretario de Obras Públicas del gobierno estatal Jesús Romero Quintanar tiene un avance 
del 30 por ciento, y se reflejen los beneficios en los miles de usuarios del sistema habrá calificaciones positivas y al final el 

capital político y electoral aumentará para el gobernante Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Tienen riquezas pero viven en la miseria: 

Esa es la suerte que corren los indígenas de la región Otomí-Tepehua, la más pobre de Hidalgo y una de las más laceradas 
del país. La inyección de recursos, la realización de obras básicas, no han sido suficientes para satisfacer sus mínimas 

necesidades y menos aún para llevarlos a mejores estadios de vida. La diputada local del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) Dora Luz Castelán Neri y la secretaria de Desarrollo Social (Sedeso) del gobierno estatal, Geraldina García Gordillo, han 
retomado lo que otros han hecho con antelación sin resultados satisfactorios, la defensa de los productores de café y de los 

artesanos que con sus hábiles manos y su brillante imaginación dan vida a maravillosos bordados en tela de manta, 
denominados ―tenangos‖. No será fácil esta tarea y lo más seguro, sin pecar de negativos, es que el objetivo tan noble como 

inmenso no se alcance. La zona Otomí-Tepehua cuenta con tierras altamente aptas para la producción de café de la más alta 

calidad, de hecho está considerada, junto con parte de la Huasteca, de la Sierra de Tlanchinol y Chapulhuacán, como la más 
rica en producción de café. Esto, de entrada, debería reflejarse en mejores ingresos para los cafeticultores de la zona. No es 

http://www.diariovialibre.com.mx/tuzobus-sus-efectos/
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así, la mayor tajada se la llevan los intermediarios, conocidos también como ―coyotes‖ y quienes comercializan 

industrialmente el producto. Lo mismo sucede con más de mil artesanas, incluidos algunos hombres, fabricantes de los 

famosos ―tenangos‖, esos cuya calidad y belleza ha sido ―pirateada‖ por importantes firmas internacionales para sacar 
provecho, sin dejar ningún beneficio a los indígenas de la región. Cuenta la legisladora local que la empresa telefónica más 

importante del país hizo una campaña local con la venta de telefonía celular y por la compra de un aparato telefónico recibían 
de ―regalo‖ un tenango. Proyecto que no fructificó. Un serio problema que enfrentan es su baja productividad; es decir, que 

las grandes firmas piden volumen y los cafeticultores y artesanos no tienen capacidad para ello, por lo que se mantienen en 

ese círculo vicioso de tener calidad pero no cantidad y por ello sus productos insignia no les permiten alcanzar mejores 
condiciones de vida. Qué cosa. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
El regreso de la Guerra Fría: A principios de los años 60 mis padres tuvieron que ponerse a cubierto más de una vez en 

sótanos o lugares especiales habilitados como refugios en caso de un ataque nuclear. Les ocurrió en su departamento y 
alguna otra ocasión en una calle de Ontario, la ciudad canadiense en la que vivían. Estos momentos eran, afortunadamente, 

parte de simulacros de un ataque con bombas atómicas por parte de la Unión Soviética, pero el escuchar ulular la sirenas y 

saberse vulnerables a una guerra le ponían a uno los pelos de punta, según rememora mi señora madre cuando narra cómo 
ella y mi padre, recién casados, pasaron varios años por Canadá y Estados Unidos. Lo que ellos vivieron era la famosa Guerra 

Fría entre los bloques soviéticos y occidentales, años con presidentes que se amenazaban mutuamente y que prometían la 
destrucción del mundo en caso necesario. Hoy, en 2014, parecemos regresar a una época que ya parecía superada. Estados 

Unidos y Rusia han escalado advertencias, movilizado barcos y aviones, y puesto en vilo a la comunidad internacional por la 

disputa que Occidente y la Federación Rusa tienen sobre Crimea, país que forma parte de Ucrania y que representa para 
ambas partes un bastión clave en materia de movilidad y energía. John Kerry, vicepresidente de Estados Unidos, puso como 

fecha el lunes para que Rusia de marcha atrás en la virtual invasión que ha hecho de Crimea; de no hacerlo, habrá 
consecuencias, señala el estadunidense. Los expertos dudan que exista una confrontación armada entre Rusia y Occidente. 

Lo que yo creo es que la Guerra Fría, aquella que vivieron mis padres en los años 60, está a punto de regresar por la puerta 
grande. 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que comentan que Arturo Hernández Máximo, presidente municipal de San Agustín Tlaxiaca, le da largas al tema 
de límites con el municipio de Pachuca y es que aún no se concreta ninguna mesa de diálogo para abordar el tema y 

finiquitarlo sin afectar a ninguna demarcación, dicen que en el ayuntamiento capitalino esperan una respuesta de Hernández 
Máximo para una reunión lo antes posible para que los predios en disputa por fin tengan una certeza jurídica, pero sobre 

todo la Ciudad del Conocimiento no tenga problemas pues parte de ella estaría en estos terrenos en conflicto. 

:Que el tema de la corrupción en la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo no es algo que sea un secreto o que 

se niegue, el titular Alejandro Straffon Ortiz asegura que este flagelo se presenta en la dependencia y con su nuevo 

periodo de gestión intentará erradicarlo por completo. Cabe destacar que fue ratificado por unanimidad en el Congreso del 
estado y ningún partido de oposición subió a tribuna para criticar el trabajo de este funcionario, lo que es buena señal. 

:Que en el Partido Nueva Alianza pretenden que toda su fuerza política se mantenga unida para que el conflicto 

magisterial no merme su potencial político; por ello, dicen que ya se advirtió a los regidores y diputados locales que se 

mantengan unidos a la dirigencia del Panal de cara las próximas elecciones pues Heriberto Martínez, el dirigente estatal, 
no quiere perder el segundo lugar que logró ganar este instituto político en los pasados comicios locales. 

:Quecomerciantes de Pachuca esperan que la suspensión de las obras del tuzobús en Semana Santa les genere una 

ligera repunte en las ventas sobre todo porque en estas fechas se espera la llegada de un buen número de turistas a la 

entidad por lo que en el Centro Histórico, avenida Revolución y avenida Juárez, hay optimismo por esta ligera pero necesaria 
alza en las transacciones. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

―Los retos de una mujer jefa de familia son grandes y constantes, pues implican dobles jornadas de trabajo y 
responsabilidades; estas acciones son una aportación valiosa para el desarrollo del país‖ 

Guadalupe Romero de Olvera 
TITULAR DEL DIF HIDALGO SOBRE SEGURO PARA MADRES DE FAMILIA 

 

―Estamos a la baja, este año hemos tenido menos proporcionalmente a lo que fue le año pasado, el 2013 tuvimos menos que 
el 2012 ha habido tres eventos en lo que va del año, ya se han prácticamente resuelto todos‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO SOBRE CASOS DE SECUESTROS EN LA ENTIDAD 

 
Los datos estadísticos son herramientas, herramientas que se tienen que usar, para evaluar y para diseñar, y ara construir de 

manera fundamental igualdad sustantiva entre mujeres y hombres, es algo que me parece muy importante‖ 

Mauricio Márquez Corona 
TITULAR DE INEGI HIDALGO SOBRE ESTADÍSTICAS 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que a algunos docentes y jubilados les ha causado extrañeza y hasta enojo saber que algunas personas que fueron dadas de 

baja de la delegación del ISSSTE por actos de corrupción y poca confianza hayan sido acogidas por la Sección XV del SNTE el 
año pasado y colocadas en algunas escuelas como personal de apoyo, médicos y administrativos. Lo cierto, señalan, es que 

estas personas que se cansaron de enriquecerse, y tratar mal a los docentes que requerían de algún trámite, fueron 

apoyados por la exdirigente de la sección, Mirna García, quien se favorecía de estas personas.  

Que hablando de maestros, poco o nada se ha dado a conocer sobre la forma en que operan los créditos de rescate docente 
oficialmente llamado Programa Nacional de Refinanciamiento de Créditos de Trabajadores de la Educación Agremiados al 

SNTE, que anunciara el gobierno de Enrique Peña Nieto para salvar a los maestros de las cajas de ahorros que cobran 

intereses excesivos, en las cuales se sabe pertenecen a exlíderes magisteriales. Algunos señalan que el silencio en el 
magisterio es porque quienes saldrán perdiendo son Mirna García y Moisés Jiménez.  

Que durante la semana que viene el gobernador Francisco Olvera Ruiz convocará a diferentes sectores de la sociedad 

hidalguense, así como autoridades de los tres niveles de gobierno, para la actualización del Plan Nacional de Desarrollo. Lo 

importante es que el programa se nutra con ideas frescas de acuerdo a las circunstancias del momento que vive la entidad, 
para retroalimentarlo en los distintos rubros que contempla, con lo que seguramente la actual administración estatal cerrará 

su ejercicio. 

Que el exalcalde de Huejutla de Reyes, Marco Antonio Ramos Moguel, quien después de haber salido con muchos 

pendientes cuando gobernó el municipio más importante de la Huasteca se le acercó a su padrino político, el originario de 
Jacala, José Guadarrama Márquez, el dos veces senador, para que lo protegiera con negociaciones políticas y no lo 

encarcelaran por la falta de comprobación oficial de varios millones de pesos que no fueron aplicados en obra pública y otros 
renglones en aquel municipio. Ahora resulta que Moguel, quien además fue ventaneado por el SAT recientemente, quiere ser 

presidente del Partido de la Revolución Democrática en el estado. Ramos Moguel, desde que salió de presidente municipal, 

no ha encontrado trabajo. Claro que depende de seguir chupando recursos económicos, en este caso de las prerrogativas de 
ese partido. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Llegaron a Pachuca las ejecuciones estilo narco 

(Redacción, primera plana) 
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

Ya se sabe el nombre del autor del video Hitler-Eleazar 
Estaba seguro que nadie lo identificaría, pero resulta que ya se sabe el origen del video subido a you tube, ese en que se 

colocan subtítulos falsos a la película sobre Hitler en que despotrica contra sus generales encerrado en su bunker. Le tupen 
de lo lindo al alcalde de Pachuca, Eleazar García, primero por el tuzobús, uego por las obras en el centro Histórico. Y a se ve 

que no deja dormir a uno de los suspirantes con plumaje azul. Ya se ve.  

 
Mirna se llevo hasta los escritorios 

La ex dirigente de la sección XV del SNTE, Mirna García López, está en graves problemas luego de la auditoría que se práctica 
en ese organismo sindical. Sucede que no dejo títere con cabeza, o lo que es  lo mismo, presupuesto que no tocara. Según 

afirman sus posesiones vas más allá de lo que un ahorrativo profesor pudiera hacer en cien vidas, de tal modo que las cosas 

se le pueden poner feas, muy feas. 
 

Se mordió la lengua el rector 
En entrevista con un medio local, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo dijo textual: ―no aspiro a cargo 

político alguno como mis predecesores‖. ¿Pues a quienes se refería, porque todos, o casi todos, agarraron puesto político? 
Nomás haga un recuento para ver dónde andan o anduvieron, amén de otros que de plano están empeñados en crear un 

partido de su propiedad. 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Merecido o no el ―jalón de orejas‖ que dio a sus militantes el dirigente del Partido Revolucionario Institucional llega en un 

momento justo, donde más de uno anda con la mano arriba y en búsqueda de posiciones adelantadas rumbo al 2015 y el 
2016. Sin embargo, no debería extrañar ni a propios o a los extraños este tipo de actitudes pues bien sabido es que esos 

personajes ―no dan un paso sin huarache‖. El exhorto es para trabajar sin desbordar sueños. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Eleazar García. Llega el alcalde de Pachuca a este espacio por los favorables comentarios de habitantes sobre la 

aceptación a varios de los programas implementados durante esta administración, lo cual refleja que la dinámica por 
contribuir a que ésta sea una ciudad con ―un rostro más humano‖ afianza la relación entre la gente y autoridades; la finalidad 

es propiciar un escenario promisorio. 
 

Abajo-: Adolfo Álvarez. Resurgen quejas sobre el trabajo del director de Reglamentos y Espectáculos. Habitantes de Tula 

insisten en que hace falta fortificar las acciones para que en todos los establecimientos acaten las especificaciones sobre el 
giro que les corresponde, la intención es evitar venta de alcohol a menores; además está que algunos de sus subordinados no 

desempeñan sus labores con la calidez y calidad que la población amerita. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

NOMBRAMIENTO 
Nadie sabe de dónde sacaron al nuevo delegado de Conaza en Hidalgo, Edwar Ramos. Para seguir con la línea 

de abrir espacios a nuevas generaciones de políticos, el nombramiento de Ramos tiene sentido; sin embargo, 

son pocos los referentes sobre su trabajo. Del joven delegado sólo se sabe que tuvo un paso por la Secretaría de 
Agricultura donde su gestión fue gris y era más conocido por sus historias de viajes a Cuba y proclividad a los placeres 

dionisiacos. 
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REUNIONES 

Este miércoles por la tarde el dirigente de la Sección XV del SNTE, Sinuhé Ramírez, encabezó una reunión más 

con trabajadores de la base magisterial. Luego de semanas de conflictos internos y de polémica en los medios 
por la aprobación de las leyes secundarias a la reforma educativa el dirigente continúa  hablando con sus 

compañeros para explicarles la situación. Durante estas reuniones hay voces en contra que cuestionan severamente, 
pero hasta hoy, el desarrollo ha sido tranquilo, ya sin enfrentamientos y con afán de alcanzar acuerdos. 

 

CÓMODO 
El que ni sufre ni se acongoja es el titular de las finanzas en el PRI, Tomás Ferrera, a quien continuamente se 

le ve comiendo, desayunando o bebiendo en diferentes establecimientos de Pachuca. Luego del papelón que 
protagonizó en el restaurante del DIFH en la pasada feria de Pachuca, Ferrera no dejó la vida pública pero 

cambió las francachelas por los desayunos; como el de ayer en un conocido hotel de esta capital. Lo que no 
supieron los grillitos es si ya está dispuesto a pagar sus cuentas de consumo o, tal como sucedió en la feria, 

quiere sólo firmar y que le lleven la factura al partido. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Dañada, toda la Línea 12: Ortega: Joel Ortega, director del Sistema del Transporte Colectivo (STC) Metro 
reconoció que todas las estaciones que integran la Línea 12 se encuentran dañadas.  Desde la noche del martes, 11 de las 20 

estaciones de la llamada línea dorada (correspondientes a su tramo elevado) fueron cerradas por registrar fallas que podrían 

derivar en un accidente.  ―(En el resto de las estaciones) tenemos la huella del desgaste ondulatorio; también un par de 
problemas con los aparatos de cambio de vía en operación de la terminal de Mixcoac, pero hay una gran diferencia (con las 

estaciones que fueron cerradas); ese tramo de la línea va en un túnel y en su mayor parte es muy recto… Lo que provoca el 
daño son las curvas que están en la parte elevada‖, explicó en entrevista con EL UNIVERSAL.  

— ¿Cabría la posibilidad de suspender la operación de la totalidad de la línea?  
—Espero que no.  

En medio de la polémica desatada por el cierre inédito de 55% de una línea estrenada apenas en octubre de 2012, Ortega 

Cuevas reconoció que las empresas alemanas —entre ellas TUV— que certificaron el proyecto emitieron una segunda opinión 
en la que alertaron de irregularidades en la línea.  ―El (documento) que conozco es el de octubre-noviembre del año pasado, 

en el que dice que hay faltantes en la construcción‖, afirmó.  Explicó que cuentan con una ampliación presupuestal de 200 
millones de pesos para comenzar los trabajos de mantenimiento en el tramo que está fuera de servicio. Aclaró que ha sido el 

STC el que ha tenido que informar al consorcio constructor de la línea ―las deficiencias de sus servicios‖.  ―No son ellos 

quienes nos alertan, nosotros tenemos una supervisión estricta en la línea, por eso tomamos una determinación, no ha 
habido un sólo mes‖ en el que no se haya tenido un diálogo con Alstom, ICA y Carso, empresas integrantes del consorcio, 

afirmó.  
—ICA dice que no era necesario cerrar el tramo elevado.  
—Respetamos su opinión, pero la decisión se tomó con ellos. Ellos fueron enterados antes de cerrar ese tramo de la línea 12.  

—¿Hay algún grado de irresponsabilidad del consorcio en las fallas de la línea?  
— Yo creo que en una obra como ésa, por la que ellos recibieron un contrato en el que se ha gastado una parte importante 

de recursos, lo mínimo que deberías hacer es hacerte responsables de las fallas, tanto de incumplimientos en el contrato 
como de vicios ocultos. 

 Asumir costo 
El director del STC se dijo dispuesto a asumir el costo político de la decisión, con tal de evitar algún riesgo para los usuarios: 

―De todo lo que pasa en el Metro asumimos el costo político. Sin embargo, no es un problema de costo político, sino de 

responsabilidades. No estoy en este cargo por una cuestión de orden político, más bien, es un problema de conciencia‖.  
Reveló que el consorcio responsable de la construcción de la Línea 12 (integrado por las empresas ICA, Alstom y Carso) 

presentó un reclamo formal por la inversión en mantenimiento dado de noviembre de 2013 a la fecha.  Ayer, este diario 
publicó que, de acuerdo con Alfonso Quintana, director general de ICA, todas las noches se daba mantenimiento a la línea 

que corre de Mixcoac a Tláhuac, situación que generaba al consorcio un costo anual de 400 millones de pesos.  Ortega aclaró 

que el diagnóstico para determinar los daños reales de las 11 estaciones actualmente cerradas tardará ―no menos de 15 días. 
No quiero precipitarme, porque toda la gente va a pedir que se agilice (la puesta en marcha). Yo prefiero que hagamos todo 

bien, porque por mucha presión que haya, las cuestiones de ingeniería y correctivas tienen que tomar su curso. Estamos 
apurándonos, estamos hablando con las empresas, pero no queremos actuar por impulso‖, precisó.  

La ampliación va 
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Joel Ortega También adelantó que pese al problema que vive la Línea Dorada, se lanzará la licitación pública para ampliarla 

hasta la terminal Observatorio. Sin embargo, agregó, ya recomendó a la Secretaría de Obras (que será responsable de la 

ampliación) no construir tramos con curvas tan pronunciadas como las que tiene la parte elevada de la Línea 12: ―No habrá 
una sola curva mayor a 30 grados. Yo espero que (la licitación) salga la siguiente semana.  Ortega Cuevas rechazó 

pronunciarse sobre la responsabilidad que Enrique Horcasitas, director de Proyecto Metro (organismo responsable de la 
construcción de la línea) tendría en las fallas detectadas: ―No quisiera manifestarme en ese sentido, porque se trata de un 

compañero que se encuentra en el gobierno de la ciudad‖. (Nayeli Cortés y Johana Robles, primera plana). 

La Jornada- ASF: boquete de $7 mil millones en la Línea 12 de Metro: La Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
hará un reclamo de poco menos de 7 mil millones de pesos al Gobierno del Distrito Federal por el desvío de recursos 

federales para la construcción de la Línea 12 del Metro, con base en una nueva auditoría que se realiza. Fuentes de la 
dependencia federal explicaron que en unos días más se dará a conocer el resultado de esta auditoría que se aplicó a la 

llamada Línea Dorada del Sistema de Transporte Colectivo (STC), donde las primeras observaciones señalan que hubo 

recursos federales que se utilizaron para obras no consideradas en el convenio signado. Según las cifras dadas a conocer, 
fueron 7 mil 500 millones de pesos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y 6 mil 62 millones de pesos 

derivados de los intereses generados del Fideicomiso para Infraestructura en los Estados (FIES), Fondo Metropolitano, del 
Convenio de Reasignación de Recursos y de deuda, dineros que deberá acreditar el gobierno de la ciudad de México o en su 

caso devolver a la Federación. Las fuentes consultadas aseguran que esta semana o a más tardar a principios de la que viene 

se darán a conocer los resultados de la investigación y se podrá decir con certeza a cuánto asciende el monto que la 
administración que encabeza Miguel Ángel Mancera tendrá que regresar, sí es que no se puede justificar el gasto que realizó 

el Gobierno del Distrito Federal en la Línea Dorada. En las oficinas del gobierno capitalino ni se afirmó ni se negó la existencia 
de la auditoría, y se rechazó dar cualquier declaración respecto del uso de los recursos federales para esta obra. En la 

auditoría de 2009 de la ASF se señalaba que el GDF no cumplía con las disposiciones normativas aplicables a la autorización, 
planeación, programación, presupuestación, licitación, contratación y ejecución de los recursos canalizados al proyecto, 

debido a que no se realizó el nuevo costo-beneficio del proyecto de inversión ya autorizado, no se elaboró el dictamen de 

factibilidad técnico, económica y ambiental para las modificaciones al trazo original. Además, los estudios y proyectos 
ejecutivos no se ajustaron a las condiciones físicas del terreno urbano; inadecuado seguimiento al resolutivo administrativo 

del impacto ambiental; reporte en forma deficiente a la cuenta de la hacienda pública federal para el ejercicio correspondiente 
de los recursos y el monto de cada uno para el manejo de forma eficiente de la asignación de los recursos federales. Del 

mismo modo, se reportó un inadecuado control de pago de los trabajos efectuados sin identificar estrictamente el origen de 

los fondos aplicados a las facturas para evitar adecuaciones presupuestales y corregir la fuente de financiamiento; indebida 
formalización del convenio modificatorio número 1 como la extensión del contrato, en el cual se advierten modificaciones con 

ventaja para el consorcio de índole personal. Así como modificaciones e incrementos al monto en la nave de depósito Mixcoac 
y en los tramos Tláhuac-Tlaltenco, Zapotitlán-Nopalera, Nopalera-Los Olivos, San Lorenzo-Periférico Oriente, Periférico 

Oriente-Calle 11, Esime Culhuacán-Barrio de Tula, todas elevadas y que actualmente se encuentran fuera de servicio. Todas 

estas observaciones fueron atendidas por el Gobierno del Distrito Federal. (Gabriela Romero, Laura Gómez y Alejandro 
Cruz, primera plana). 

Excélsior-Ebrard tiró 119 mdp en certificar Línea 12; la alerta final vino del Metro de Bruselas: El Gobierno del 
Distrito Federal bajo el mando de Marcelo Ebrard pagó 119 millones de pesos a un consorcio alemán por el certificado que 

garantizó la seguridad en el funcionamiento de la Línea 12 del Metro. De acuerdo con el contrato 9.07CD03.004, esta 

evaluación debió estar lista en julio de 2012, pero el documento fue entregado el 30 de octubre de ese año, horas antes de la 
inauguración. Diez meses después de recibir ese aval, se anunció un nuevo proceso de revisión que se concentró en la zona 

de vías del tramo elevado, problema que derivó en la suspensión de 11 estaciones desde el pasado martes. Consultada 
recientemente, la operadora del Metro de Bruselas, Bélgica, recomendó cerrar operaciones en el tramo afectado tras 

confirmar las fallas. 

Metro de Bruselas paró L12 
La opinión internacional señaló que los desperfectos que afectaban al tramo elevado comprometían la seguridad. 
Previo al cierre de 11 de las 20 estaciones de la Linea 12 del Metro declarado el martes pasado, la Sociedad de Transportes 
Intercomunales de Bruselas (STIB , por sus siglas en frances) emitió una recomendación que confirmo la existencia de fallas 

estructurales. La opinion de la STIB senala que los desperfectos que afectaban al tramo elevado de la Linea Dorada 
comprometian los estandares internacionales de seguridad, por lo que las operaciones en las secciones afectadas debian 

suspenderse. Fuentes del Gobierno del Distrito Federal confirmaron a Excélsior que la recomendacion emitida por la empresa 

responsable del Metro de Bruselas alerto sobre la agudizacion de las fallas estructurales que afectan principalmente las zonas 
de curvas ubicadas en el tramo elevado. Esas fallas, senaladas por la STIB , apuntan a desgastes diferenciados y 

ondulaciones en los rieles que han provocado deformaciones en las ruedas de los trenes y golpeteos que generan vibraciones 
y afectaciones al sistema de catenarias aereas, tal como informo el Sistema de Transporte Colectivo (ST C) durante el anuncio 

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/03/14/948641
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del cierre. El documento en el que se describen los desgastes y deformaciones de las estructuras en vias y material rodante 

tambien senalo una aceleracion en los procesos que afectan a la linea. La opinion fue solicitada por el ST C Metro a la STIB 

con base en la experiencia de esta empresa de transportes con una situacion similar que afecto una de las cinco lineas que 
conforman la red belga de Metro, hace una decada. La recomendacion que recibio el ST C formo parte de los elementos que 

considero el organismo de transporte para determinar, con base en otros estudios y opiniones, el cierre de 11 estaciones 
correspondientes al tramo elevado de la Linea 12. El ST C inicio un proceso de diagnostico de las fallas que afectan el tramo 

Culhuacan-Tlahuac, mismo que esta a cargo de las empresas TCO y ETF . Con los resultados de los estudios determinara el 

plan de trabajo para corregir los vicios que han generado y agudizado desnivel de las vias, danos a las ruedas, fracturas de 
durmientes y desprendimiento de grapas de anclaje. 

La certificación de 119 mdp requirió dos más 
Mientras los resultados del primer estudio aprobaron la operación de la línea, el otro solicitó una renivelación; el dictamen 

llegó tarde. En poco más de 16 meses, la Línea 12 del Metro ha contratado al menos dos certificaciones de seguridad sobre 
sus operaciones y espera un tercero que le será entregado en las próximas semanas. El primero costó 119 millones de pesos 

y del segundo se desconoce aún su monto. Los resultados de esos estudios fueron contrarios: mientras el primero garantizó 

la correcta y segura operación de la Línea Dorada, el segundo dio paso a un proceso de renivelación y realineación de rieles. 
El 30 de octubre de 2012, apenas horas antes de que el entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 

inaugurara la Línea 12, el consorcio conformado por las empresas DB International Gmbh, ILF Berantende Ingenieure A.G., 
Tüv Süd Rail Gmbh y Hamburg Consult Gmbh entregó un documento en el que garantizaba la seguridad de 

operaciones. Ese procedimiento, bajo el contrato 9.07 CD03.004, requirió un desembolso inicial de 119 millones 312 mil pesos 

que erogó el Gobierno del Distrito Federal (GDF) para que el día de la inauguración la Línea 12 operara bajo el amparo de 
una certificación internacional. En el documento, el consorcio dictaminó y certificó los sistemas de señalización, pilotaje 

automático, mando centralizado, energía eléctrica de alta tensión, subestación eléctrica de alta tensión y subestaciones de 
rectificación, distribución, tracción y catenaria, así como vías funcionaban ―correctamente en seguridad y que la Línea 12 de  

Tláhuac a Mixcoac puede ponerse en servicio con pasajeros‖. Diez meses después de que la Línea 12 recibió esa certificación 
internacional de seguridad, Joel Ortega, director del Sistema de Transporte Colectivo (STC), anunció un segundo proceso de 

revisión que se concentraría en la zona de vías correspondiente al tramo elevado. El plan de trabajo contemplaba el cierre 

nocturno durante los fines de semana de las estaciones Culhuacán, San Andrés Tomatlán, Lomas Estrella y Calle 11, debido a 
que en esa sección fueron detectados movimientos de hasta tres milímetros en los rieles de ambas vías. Fue entonces que 

Enrique Horcasitas, director del Proyecto Metro del Distrito Federal (PMDF), reconoció por primera vez que si bien los 
movimientos en las vías no comprometían la seguridad de los 435 mil usuarios diarios de la Línea Dorada, las fallas ya no 

cumplían con los parámetros que se establecieron en la certificación. En ese momenro fue cuando el STC contrató el segundo 

procedimiento de revisión a partir del cual se determinarían los trabajos de reparación y mitigación necesarios para renivelar y 
realinear las vías, compactación del balastro y anclaje de mil 500 durmientes. La segunda revisión al comportamiento de los 

aparatos de vía fue encargado por el STC a la empresa alemana Tüv Süd Rail Gmbh, que fue una de las integrantes del 
consorcio certificador que garantizó la correcta operación de la Línea 12 el 30 de octubre de 2012. Ortega informó que 

después de una primera visita de tres especialistas en sistemas férreos, como la Línea 12, se detectó que los trenes se 

comportaban de forma distinta durante su paso en la zona de curvas menores a 300 metros, en comparación con los tramos 
rectos. Este diario solicitó al STC el costo de este segundo proceso de revisión, sin embargo, al cierre de esta edición su 

monto no se había dado a conocer. 
Retraso en la entrega 

Al igual que el resto de los elementos del proyecto de la Línea 12, como la obra civil y el parque de trenes, el certificado de 
operación también se retrasó. En 2009, el GDF, a través del PMDF, adjudicó el contrato 9.07 CD03.004 al grupo de empresas 

certificadoras para que sometiera a prueba los elementos de operación de la Línea 12. Para diciembre de 2011, el director del 

PMDF detalló que aún se esperaba la entrega de la certificación que llevaban a cabo 27 especialistas y que, de acuerdo con el 
contrato licitado, debió entregarse en junio de 2012, antes de la puesta en operación de la línea. 

Horcasitas se deslinda 
 ―La Línea 12 fue construida bajo los estándares de calidad y seguridad conforme a los criterios de diseño, ingeniería básica y 

especificaciones establecidas por el Sistema de Transporte Colectivo‖, argumentó ayer Enrique Horcasitas, director del 

Proyecto Metro del Distrito Federal (PMDF), en un comunicado. El responsable del organismo, ahora en proceso de extinción, 
señaló que en los procesos de supervisión de los trabajos de construcción participaron las empresas Consultoría Integral en 

Ingeniería (CONIISA), Lumbreras y Túneles (LYTSA), Integración de Procesos de Ingeniería (IPISA) e Ingeniería y Asesoría y 
Consultoría (IACASA). Además de instituciones académicas como el Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional 

Autónoma de México y el Instituto Politécnico Nacional. Horcasitas destacó que el consorcio certificador de la Línea 12, 
integrado por las empresas DB International Gmbh, ILF Berantende Ingenieure A.G., Tüv Süd Rail Gmbh y Hamburg Consult 

Gmbh, revisó el diseño del sistema de vías y determinó que cumplía con las especificaciones y la normatividad aplicable. El 
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director del PMDF agregó que fue solicitado al consorcio constructor, integrado por ICA, Carso y Alstom que se atiendan los 

señalamientos hechos por el STC que se fije un programa de trabajo que permita retomar la operación regular de la  Línea 

Dorada. En caso de que el consorcio no responda al requerimiento, el organismo descentralizado exigirá el cumplimiento de 
las fianzas correspondientes, mismas que cuentan con vigencias al 8 de julio de 2015. 

Proponen crear dos comisiones 
En el Senado de la República se integrará una comisión para investigar las presuntas irregularidades en la construcción de la 

Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, señaló ayer la integrante de ese órgano parlamentario Mariana Gómez 

del Campo. La legisladora por el Partido Acción Nacional indicó que con tal objeto se solicitará la intervención de diferentes 
autoridades federales, para que investiguen y aporten la información necesaria. ―Por esto estamos acudiendo hoy ante la 

PGR, estamos también solicitando a través del punto de acuerdo que se involucre en este tema la Función Pública, que se 
involucre la Auditoría Superior de la Federación. ―Porque pareciera que en estos días va a ser una guerra de dimes y diretes 

que quién tiene la razón y quién no tiene la razón‖, afirmó. La legisladora, acompañada de su compañera de bancada Pilar 
Ortega, acudió ayer a la Procuraduría General de la República (PGR) para entregar una carta en la que solicitan la 

intervención de la dependencia para investigar las fallas en la construcción de la Línea 12, lo que llevó a la suspensión del 

servicio durante los próximos seis meses en 11 de las 20 estaciones. ―Que se inicie una investigación respecto a la licitación, 
elaboración, y ejecución del proyecto de la Línea 12 del Metro, así como las pesquisas necesarias que lleven a determinar a 

los servidores públicos responsables del Gobierno del Distrito Federal que incurrieron en la comisión de los probables delitos 
de uso indebido de atribuciones y facultades, ejercicio abusivo de funciones y ejercicio indebido de servicio público, todos 

contenidos en el Código Penal Federal‖, dijo. 

Replican idea 
La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) acordó ayer crear una comisión especial, conformada por diputados de 

todas las bancadas, para investigar las fallas en la Línea Dorada. Así lo informó en rueda de prensa el presidente de la 
Comisión de Gobierno, Manuel Granados, quien adelantó que la instancia acordada también podrá citar a comparecer a los 

funcionarios del gobierno local que crea conveniente. El perredista indicó que la comisión especial será aprobada en la sesión 
del próximo sábado, el martes 18 del mismo mes será instalada, y de manera inmediata se pedirá a las autoridades 

correspondientes información sobre las causas técnicas que originaron la suspensión parcial. (Francisco Pazos, primera 

plana). 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

No les ayudes, compadre…En vez de adoptar las medidas institucionales que procedan para tratar de impedir (¡cuando 

menos intentar!) que Acapulco resulte afectado en su economía durante el periodo vacacional de Semana Santa, el alcalde 
Luis Walton hizo una implícita y desafortunada sugerencia al regresivo movimiento de la CNTE contra la reforma educativa: 

que sus activistas bloqueen la Autopista del Sol. De manera literal dijo lo contrario: ―Los maestros deben ser conscientes de  
que cualquier situación (sic) quede (sic) fuera, hablando (sic) de la autopista, pues perjudica a todo Acapulco‖. Y es que la 

coordinadora trasladó a ese balneario su protesta para tratar de evitar que el Congreso de Guerrero (al que impidió sesionar 

en Chilpancingo) se reúna en el Centro Internacional de Acapulco y apruebe las leyes secundarias de la reforma 
constitucional. ―Tienen todo el derecho a manifestarse‖, dijo Walton, ―pero también Acapulco a recibir turismo‖. Eso fue lo 

correcto, pero cometió la imprudencia (por involuntaria e indirecta que fuera) de alentar la toma de un recurrente objetivo de 
los saboteadores. 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

¡Hoy por hoy no hay secuestros en Veracruz!: La réplica al triunfalismo de Duarte no salió de la oposición política ni de 

las organizaciones ciudadanas. El sitio e-consulta.com registraba ayer las palabras del comandante de la Primera Brigada de 
Infantería de la Secretaría de Marina, Rafael López Martínez, quien aseguraba que ―solo en la zona centro de Veracruz se 

reportan entre tres y cuatro secuestros cada semana, por lo que la entidad no está libre de ese delito ni mucho menos‖. La 
información oficial tampoco apuntala al gobernador, al menos hasta ayer en la tarde, pues el índice de incidencia delictiva del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) no había cargado las cifras de febrero. Los últimos datos marcan 122 
secuestros en Veracruz de enero de 2012 a enero de este año. Y como para robustecer las voces de quienes desacreditan 

este índice (alimentado por los ministerios públicos estatales), la tendencia reciente es de una uniformidad que mueve a la 

sospecha: nueve secuestros en septiembre, 10 en octubre, nueve en noviembre, 10 en diciembre, 10 en enero. La 
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organización Alto al Secuestro es más severa con Veracruz: 164 casos entre diciembre de 2012 y enero de 2013. Quizá hoy, 

mañana, nos llevemos la sorpresa de que en el recuento de febrero del SNSP Veracruz marca un cero redondo. Mientras 

tanto, y asumiendo que una de las funciones de un gobernante es hablar bien de lo suyo y levantar el ánimo colectivo, Javier 
Duarte podría ser más cuidadoso con las palabras. Hizo bien, por lo pronto, en eliminar del sitio del gobierno de Veracruz la 

desafortunada expresión triunfalista del martes. 

 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  
 

Línea 12 y Oceanografía: crimen y asalto: En solo tres semanas saltaron dos escándalos de dimensiones aún no 
alcanzadas: Oceanografía y la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México, dos casos diferentes en los que el común 

denominador es la corrupción y el deslinde de actores políticos para desviar responsabilidades. En el primer caso, se trata de 

una estructura de corrupción que defraudó a todos los que tuvo a su alcance con el silencio, cómplice, de los órganos 
reguladores y de control, tanto del sector público como privado. Oceanografía defraudó a Pemex al no cubrir fianzas 

completas y falsificarle documentos para, a su vez, cometer el mayor fraude bancario del que haya registro, 585 millones de 
dólares. También defraudó al IMSS, al Infonavit, al Banco Nacional de Comercio Exterior, a los trabajadores y hasta a un 

equipo de futbol, Querétaro, que no tiene dinero ni para pagar el hotel de la concentración. La Línea 12 del Metro tiene que 

ver con los mismos elementos más un agravante: el riesgo en el que se puso la vida de miles de usuarios de esa ruta, 435 mil 
al día, caso del que todos se deslindan: las constructoras, Marcelo Ebrard, cuyo gobierno realizó esta obra y es el responsable 

del organismo creado para su construcción y funcionamiento; Enrique Horcasitas, director de Proyecto Metro Distrito Federal 
(PMDF), que permanece en el cargo y encerrado en el silencio. En uno y otro escándalo, los partidos se han subido y 

deslindado: el PRD contra el PAN por Oceanografía, y el PAN contra el PRD y Ebrard, por la Línea 12. Ninguno de los partidos 
se ha ocupado del daño causado, en el primero, a diez mil trabajadores y sus familias, quienes tuvieron que ser rescatados 

por el gobierno federal vía Hacienda, y en el segundo, por el peligro para miles de viajeros del Metro. Así son los políticos: 

primero ellos y sus intereses de partido y luego, casi nunca, todos los demás, que somos todos nosotros. 

RETALES 

1 MESA. La primacía de los intereses políticos se confirmó ayer cuando los senadores panistas se levantaron de la mesa de 
las leyes secundarias de la reforma energética porque, dijeron, están utilizando el caso de Oceanografía para golpetear al 
partido; 
2 SILENCIO. En cuanto a la Línea 12, el punto central es saber por qué si el consorcio de constructores supo que los trenes 
no eran compatibles con esas vías, no lo denunció públicamente, sabiendo las consecuencias; y 

3 COORDINADOR. Cecilia Romero ratificó a Luis Alberto Villarreal como coordinador del PAN en la Cámara de Diputados y 
aunque dijo que tenía hasta el martes para pensar en la permanencia de Jorge Luis Preciado en el Senado, lo confirmó el 

miércoles, como le informé ayer en este espacio. 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que hace un mes, con su Titanic haciendo agua, el hoy prófugo Amado Yáñez empezó a ofrecer la empresa Oceanografía 
a Ricardo Salinas, a Televisa y, a través de Bancomer, a Eduardo Tricio, de Lala. 

Como quiera verse: nadie le echó un salvavidas o nadie mordió ese anzuelo envenenado. 

:Que ante la zarandeada que representó para el PAN y el grupo Calderón-Cordero el escándalo de corrupción de la 
empresa Oceanografía, los senadores panistas se plantaron en serio en su rechazo a continuar con la negociación de las leyes 

secundarias de la reforma energética. 

Es más, de plano quieren que el priista David Penchyna deje la presidencia de la comisión investigadora del caso 

Oceanografía y su coordinador, Jorge Luis Preciado, plantea que sea un senador del PRD el que la encabece. 

:Que el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, ya no hablará sobre el tema de la Línea 12 del Metro, sobre el 
que no ha declarado más de dos minutos esta semana. 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

17 de 20 

1177  

Los voceros para el asunto, como ayer se vio en MILENIO Televisión, serán el director del Sistema de Transporte Colectivo, 

Joel Ortega, y el consejero jurídico, José Ramón Amieva. 

:Que el próximo martes 18 de marzo, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas marchará con el PRD y organizaciones sociales 

del Ángel de la Independencia al Zócalo por el 106 aniversario de la expropiación petrolera. 

Este acto servirá como arranque de la campaña que hará por todo el país a favor de la consulta sobre la reforma energética 

y, de pasada, para buscar de nuevo la presidencia del Partido de la Revolución Democrática, que no es lo mismo, pero es 
igual. 

:Que a la Comisión Nacional de Seguridad y a la Policía Federal le andan fallando los tiempos, pues anunciaron la captura en 
Tijuana del pornógrafo infantil Jesús Israel Pérez Salgado, gracias a datos de inteligencia de agentes estadunidenses, ¡un 

día después de que lo diera a conocer la embajada de Estados Unidos! 

:Que el ex gobernador de Tamaulipas Tomás Yarrington buscará echar abajo la orden de aprehensión que libró en su 

contra un juez federal a petición de la PGR. 

Su defensa interpondrá hoy un recurso de revisión contra la sentencia del juez que rechazó ampararlo con el argumento de 
que sí hay indicios de que brindó protección al narcotráfico durante su gestión. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Línea Dorada: También es una línea dorada por su utilidad. Si bien hace dos años no existía, hoy se ha vuelto 
indispensable. Quienes ya habían logrado disminuir sus tiempos de traslado del suroriente al surponiente de la Ciudad de 

México, hoy tienen que perder nuevamente dos o tres horas diarias. Joel Ortega, director del Sistema de Transporte Colectivo 
Metro, anunció el 11 de marzo el cierre de 11 estaciones de la Línea 12 por seis meses debido a razones de seguridad a 

causa de un desgaste en los rieles. El fenómeno es al parecer consecuencia de una falta de ajuste entre las ruedas metálicas 
de los trenes y los rieles. Según Alonso Quintana del consorcio constructor, que incluye a ICA, Grupo Carso y Alstom, el 

problema se debe a que los trenes entregados tenían especificaciones distintas a las que se utilizaron para los rieles. El Metro 

ha solicitado 475 millones de pesos para mantenimiento preventivo y correctivo. Los costos económicos y sociales de la 
suspensión, sin embargo, serán mucho mayores. Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno de la Ciudad de México de 2006 a 2012, 

afirma que la entrega del trabajo fue supervisada por cinco empresas distintas, cada una especializada en algún tema en 
particular. El proyecto contaba con un acuerdo con las empresas constructoras para hacerse cargo de "vicios ocultos" que 

pudieran encontrarse después de la terminación del proyecto. El consorcio, sin embargo, señala que no es responsable 

porque no hay vicios ocultos sino especificaciones equivocadas. Si bien la Línea Dorada empezó a operar en octubre de 2012, 
ayer Ebrard me decía que la entrega formal se hizo el 8 de julio de 2013, ya en el gobierno de Miguel Ángel Mancera. Ebrard 

reitera que nunca se le informó que hubiera un problema en la operación de la línea. De hecho, la entrega fue certificada por 
supervisoras internacionales que señalaron que todo estaba bien. Joel Ortega afirma que los problemas se percibieron de 

inmediato, pero que sólo con el tiempo se hizo evidente su gravedad. "Si los trenes no son compatibles -me preguntaba ayer 

Ebrard-, ¿por qué circularon todo un año? ¿Por qué no se suspendió la operación desde un principio?". Ebrard me dice 
también que si el problema fuera realmente de incompatibilidad de trenes y rieles, no sería algo que se pudiera resolver con 

un simple mantenimiento de seis meses. Alonso Quintana de ICA ha dicho que desde un principio se señaló al Metro que las 
especificaciones de los trenes recibidos no eran compatibles con las de los rieles. La empresa CAF que construyó los trenes 

afirma, a su vez, que se basó en las especificaciones que se le definieron. La Contraloría del GDF va a realizar un análisis de 
todo el proceso y será muy importante saber qué dice, aunque Ebrard apunta que a todo lo largo de la construcción se 

hicieron auditorías. La primera impresión que dan las distintas declaraciones, sin embargo, es que en el afán de repartir 

responsabilidades se perdió la ventaja de contar con un mando único y una sola cabeza responsable. En un proyecto en el 
que intervienen tantas empresas la parte contratante, que no es el Metro sino una entidad creada en 2009 llamada Proyecto 

Metro del Distrito Federal, es la responsable de realizar el delicado trabajo de coordinación de los participantes. En principio, y 
si no hay indicaciones de que alguno de los constructores falló en la aplicación de las especificaciones, la responsabilidad 

recaería sobre el Proyecto Metro y su director general, Enrique Horcasitas Manjarrez. 

Los Horcasitas 
¡Coincidencias de la vida! Enrique Horcasitas Manjarrez, director general del Proyecto Metro del Distrito Federal, es hermano 
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de Luis Horcasitas Manjarrez, vicepresidente de construcción civil de ICA, una de las empresas del consorcio constructor de la 

Línea 12. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Dos conductores de Ebrard: AL INTERIOR del gabinete del entonces jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, era 
conocida la animadversión entre dos funcionarios que llevaban la conducción del Metro. A uno se le encargó la dirección del 

Sistema de Transporte Colectivo y al otro la dirección del Proyecto Metro, con un acuerdo sacado de la manga para el 

proyecto de construcción de la Línea 12, la Dorada que hoy es de cobre. Es bien conocido, nos recuerdan, que la cabeza del 
Metro, Francisco Bojórquez, y el responsable de la L12, Enrique Horcasitas, tenían una pésima relación y que poco hablaban 

entre ellos para asuntos operativos. Los dos están ahora embarrados por don Marcelo, en las deficiencias de la L12: uno por 
estar a cargo de los trabajos y otro por el contrato de arrendamiento de los trenes, que no embonaron con las vías. Y Ebrard 

se quiere lavar las manos. 

CON FAMA de ser una mujer dura, Cecilia Romero le puso un jalón de orejas y un pellizco al niño malcriado del Senado. Pero 

no pasa de algo pasajero, porque al interior del PAN hay un acuerdo para que los coordinadores parlamentarios se queden en 
sus puestos hasta que haya un nuevo líder nacional del partido. El amago de doña Cecilia, presidenta interina del azul, de que 

se está pensando la ratificación de Jorge Luis Preciado como líder blanquiazul en el Senado, es sólo una señal para que el 

colimense mida sus acciones y declaraciones, su lengua, pues. ¿Qué cayó mal del niño? La fiesta con mariachis en plena sede 
senatorial y las declaraciones contra el ex presidente Felipe Calderón, por la fallida muerte de Nazario Moreno El Chayo, nos 

dicen. 

Y AHORA que se han registrado dos aspirantes a la presidencia del PAN, Gustavo Madero y Ernesto Cordero, para la 

contienda por la presidencia del partido, pocos azules han notado que la Comisión Nacional Organizadora de las Elecciones 
trabaja incompleta, pues solamente seis de los siete integrantes han arrastrado el lápiz. ¿Quién no ha hecho la talacha? Nada 

más y nada menos que Francisco Salazar, quien desde que fue designado se dio un tiempo para asistir a un par de sesiones y 
luego tomó un avión con destino a Europa para estar dos semanas. Luego volvió a México a cambiar su pijama y regresar a 

suelo europeo para una agenda de otro mes por asuntos de negocios. ¡Esos son los cuadros partidistas! 

UNA MALA para los antichuchos del PRD: los gobernadores amarillos no logran alcanzar un acuerdo para apoyar a 

Cuauhtémoc Cárdenas como candidato de unidad a la presidencia del partido. Durante una reunión entre el líder perredista, 
Jesús Zambrano, con los mandatarios de Tabasco, Arturo Núñez; de Morelos, Graco Ramírez; de Oaxaca, Gabino Cué, y el 

jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, quedó clarito que no todos apoyan una eventual candidatura del ingeniero. 
Hay diferentes visiones y no todas cuadran con el ex líder moral. Cada día que pasa se complica más la sucesión, nos dicen. 

LOS RECLAMOS de lo que se hizo en el pasado siguen en el presente. El gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, deslizó 
una más para la anterior administración federal. Dijo al presidente Enrique Peña Nieto: ―Usted, le puedo asegurar, quiere más 

a Michoacán que muchos michoacanos‖. Y añadió: ―Antes se las cargaban todas a los gobiernos (estatales) y nos hacían 
aparecer como ineptos, nos hacían parecer como otra cosa, pero aquí han entendido, verdaderamente, cuál es el problema‖, 

punzó. ¡Zaz! 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

BIEN DICEN que no hay mayor placer que gastar el dinero de otros. Y eso queda más claro cuando se trata de recursos 
públicos. 

EN EL MUNDO REAL, un error administrativo cuesta, una falla en la construcción tiene consecuencias, un descuido en los 

procedimientos no se queda sin castigo. 

AHÍ ESTÁ, por ejemplo, el coscorrón público que Citi le dio a Manuel Medina Mora al anunciar una reducción en su bono anual 

como ejecutivo, porque Banamex se dejó estafar por Oceanografía. 

EN CAMBIO en el mundo color de rosa de la burocracia, no pasa nada similar. Si la Línea 12 del Metro se hizo mal y el 
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chistecito costará, por lo menos, 700 millones de pesos, ¡faltaba más!, para eso está el erario. 

SI un funcionario de Pemex como Mario Ávila infla sin motivo un contrato con Oceanografía, ¡ups!, pues ya qué. En el mejor 
de los casos irán contra él, pero quienes terminarán pagando la transa, como siempre, serán los contribuyentes. 

QUÉ FEO enseñaron el cobre los panistas en el Senado al levantarse de las negociaciones energéticas, para tratar de tapar el 
tema de Oceanografía. 

SEGÚN el coordinador Jorge Luis Preciado, su retiro de las discusiones sobre las leyes secundarias se debe a que el gobierno 

federal no respeta ―el espíritu‖ de la reforma energética. 

PERO, más bien, todo indica que en realidad a los panistas les preocupa el fantasma de la cárcel, pues saben que al 

destaparse el pozo de las transas de Oceanografía no se van a salvar del salpicadero. 

QUIZÁ POR ESO el otro día Roberto Gil corrió a tratar de poner a salvo el nombre de Felipe Calderón, quien mucho debe 

saber sobre el tema dado su paso por la Secretaría de Energía antes de llegar a Los Pinos. 

DONDE habrá que estar muy atentos es en el tema de las candidaturas independientes en Nuevo León, donde ha comenzado 
a gestarse un movimiento ciudadano generado por el hartazgo de los partidos políticos. 

EL PRÓXIMO MARTES el Congreso estatal votará la reforma a la Constitución local que, se supone, pondrá fin al monopolio de 
los partidos políticos sobre los puestos de elección popular. 

SIN EMBARGO, como Dios y el Diablo se esconden en los detalles, algunos promotores de la iniciativa advierten que el 
verdadero reto estará en las leyes secundarias que le den forma a las candidaturas independientes en la tierra del cabrito y el 

machacado. 

¿Y SI un convoy de la Línea 12 se hubiera descarrilado? La pregunta no es ociosa toda vez que las fallas que obligaron al 

cierre de 11 estaciones no son nuevas. 

POR LO MENOS desde noviembre pasado, ¡hace 4 meses!, las autoridades del Metro estaban enteradas de los desperfectos y, 
a pesar de eso, mantuvieron la operación diaria. 

HASTA AHORA la única víctima fatal de la Línea 12 es el futuro político de Marcelo Ebrard. Habrá que ver, en el desarrollo de 
este asunto, a quién más se lleva el tren. 

(Redacción, página 10) 
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